

**PARIS (MPE-Média)** - En novembre 2011, la production française d'acier brut s'est établie à 1.344.750 tonnes, en hausse de 4,2 % par rapport à celle de novembre 2010. La production d'acier par la filière électrique s'est établie à 579.900 tonnes (+ 7,6 %) et celle d'acier par la filière fonte à 764.850 tonnes (+ 1,8 %), annonce la Fédération Française de l'Acier (FFA) dans un communiqué.

Pour les onze premiers mois de l'année, la production française d'acier brut s'est établie à 14.670.100 tonnes, en hausse de 2,7 % par rapport à celle de la période correspondante de 2010. Sur cette même période, la production par la filière électrique s'est établie à 5.757.700 tonnes (+ 10,6 %) et celle d'acier par la filière fonte à 8.912.400 tonnes (- 1,9 %).

« Il convient toutefois de noter que la production cumulée sur les onze premiers mois de l'année 2011 est de 18,2 % inférieure à celle de la période correspondante de 2007 », précise la FFA.

### **Produits plats en acier au carbone**

Bien que le contexte européen soit resté assez troublé au mois de novembre pour les produits plats en acier au carbone, l'ambiance change graduellement et de plus en plus d'intervenants sont convaincus que le bas de cycle est atteint. La FFA note qu'en ce qui concerne les distributeurs et les stockistes, le déstockage reste de rigueur pour atteindre les niveaux les plus bas en fin d'année 2011. En revanche, les utilisateurs finaux s'intéressent maintenant sérieusement aux achats pour l'année 2012.

Les importations de ce type de produits ne représentent plus une réelle menace en cette fin d'année 2011, la Fédération précisant cependant que « les fournisseurs restent discrets dans leur communication ».

Dans le secteur des plaques, la situation du marché manque de clarté. D'une part, on constate de nombreux projets dans la construction métallique, des prévisions positives dans la construction mécanique et de bonnes perspectives pour le secteur MTPS (Matériels des Travaux Publics et de la Sidérurgie), mais d'autre part on note une réticence des utilisateurs à passer de nouvelles commandes.

## **Produits longs en acier au carbone**

Pour les produits longs en acier au carbone, l'activité du mois de novembre, voire plus globalement celle de la fin de l'année 2011, montre aux yeux des experts e la FFA « un ralentissement de la demande dû au contexte économique empreint de nombreuses incertitudes ».

## **Produits en aciers inoxydables**

Du côté des produits longs en acier inoxydable, les volumes de ventes de barres étirées et de fils machine ont été supérieurs aux prévisions, contrairement à ceux des fils tréfilés. Le niveau des commandes est en baisse, tous produits confondus.

Du côté des produits plats en acier inoxydable, les perspectives économiques restent « très incertaines pour le premier trimestre 2012 : ralentissement de la zone Asie, redémarrage possible des USA dans un contexte qui reste cependant fragile, fortes inquiétudes sur les capacités politique et économique de la zone euro dans la gestion de la dette souveraine ». La FFA souligne que les principaux indicateurs économiques avancés sont en dessous des seuils sur le long terme et restent globalement orientés à la baisse, laissant présager un début d'année difficile.

## **Aciers pour béton armé**

A l'image des mois précédents, l'activité du secteur des aciers pour la construction est restée très faible au mois de novembre 2011. La Fédération française de l'acier précise que « les réapprovisionnements des stockistes sont demeurés au strict minimum de leurs besoins. L'attentisme et la prudence des acteurs du marché sont restés plus que jamais d'actualité en fin d'année 2011, à un moment où les difficultés financières font leurs premières victimes parmi les producteurs d'armatures pour le béton et où les perspectives conjoncturelles sont de plus en plus inquiétantes ».